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Comunicado 795 
 
 

Congresistas locales resaltaron los problemas de inseguridad en Xochimilco 
 

• Se invirtieron 66 millones de pesos en materia de Presupuesto Participativo: 
alcalde José Carlos Acosta Ruiz 

 
24.05.23. Para dar a conocer el estado que guarda su administración, así como los 
proyectos que tiene planeado desarrollar, el alcalde en Xochimilco, José Carlos Acosta 
Ruiz, compareció ante Comisiones Unidas de Alcaldías y Límites Territoriales y de 
Administración Pública Local del Congreso capitalino.  
 
Al iniciar la ronda de cuestionamientos, la legisladora Daniela Gicela Álvarez Camacho 
(Asociación Parlamentaria Ciudadana) instó a seguir generando estrategias que 
garanticen la seguridad de la ciudadanía en la demarcación; además exhortó al alcalde 
a realizar los debidos procesos de licitación pública, a fin de cumplir con el proceso de 
contratación que mejor beneficie los proyectos a implementar en Xochimilco. 
 
El congresista José Martín Padilla Sánchez (Asociación Parlamentaria Alianza Verde 
Juntos por la Ciudad) preguntó si existe algún programa de apoyo a productores de 
plantas, cuáles son las acciones para prevenir accidentes y violencia durante los 
recorridos en trajineras, así como, qué acciones se realizarán para limpiar los canales y 
apantles en 2023. 
 
En referencia a la importancia de los agricultores que trabajan las chinampas, la diputada 
Circe Camacho Bastida (PT) solicitó conocer las acciones para impulsar su actividad, así 
como para atender las agresiones contra usuarios y presencia de chelerías en 
embarcaderos. Señaló que se debe informar sobre las estrategias implementadas frente 
a la violencia contra mujeres cometida por funcionarios de la alcaldía y los problemas de 
inseguridad. 
 
La diputada Maxta Iraís González Carrillo (PRI) destacó la importancia de esta 
demarcación como generadora de turismo, pulmón de la capital y zona lacustre más 
importante, sin embargo lamentó el grado de urbanización y descuido que existe en la 
comunidad, ya que en 1987 existían 91 asentamientos irregulares en la zona de 
conservación y actualmente existen 308, por lo que preguntó las acciones para evitar 
que se incrementen, así como para atender la falta de agua en éstos. 
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A nombre del PAN, el diputado Raúl de Jesús Torres Guerrero criticó que en la 
demarcación la percepción de inseguridad entre los ciudadanos sea de 69.5 por ciento; 
asimismo denunció la invasión del restaurante “Las Flores”, en el que instalaron un 
estacionamiento público. 
 
En su intervención, el legislador José Fernando Mercado Guaida (MORENA) pidió 
conocer qué acciones concretas se aplican en materia de seguridad y qué medidas se 
implementan respecto al suelo de conservación y asentamientos irregulares; también 
preguntó sobre los avances en deporte, y solicitó hablar con sus simpatizantes para que 
haya respeto con las personas legisladoras, particularmente con la diputada Circe 
Camacho Bastida (PT). 
 
Se invirtieron 66 millones de pesos en materia de Presupuesto Participativo 
 
Al presentar los resultados y acciones en materia de obras públicas, servicios urbanos, 
seguridad ciudadana, entre otros, que fueron implementadas en Xochimilco, el alcalde 
José Carlos Acosta Ruiz destacó la disminución de la incidencia delictiva a finales de 
2022 en relación al robo de vehículo, homicidio doloso, robo con violencia y secuestro, 
aunado a los operativos con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Tránsito y Guardia 
Nacional. 
 
En cuanto a la aplicación del Presupuesto Participativo detalló que fueron atendidas 52 
unidades habitacionales y 14 pueblos y barrios en los rubros de cambio de tuberías de 
agua potable, reestructuración de la red de drenaje, instalación de luminarias, entre otros 
con una inversión de más de 66 millones de pesos. 
 
Al hablar del cuidado del suelo de conservación y zona lacustre, informó que se limpiaron 
los más de 180 kilómetros de canales, además de la reapertura de más de cinco 
kilómetros de canales que tenían lodo, 406 toneladas de basura inorgánica y 120 
toneladas de desechos de plástico de invernadero. 
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